# Avances en profundización de reforma para la modernización del país



Directrices económicas para China en los próximos años

Modernización china y oportunidades para Chile y América Latina

China, Chile y el Sur Global

#### Comité Central del PCCh adopta decisión sobre una mayor profundización integral de reforma

Beijing, 18 julio, 2024. Xinhua. El XX Comité Central del Partido Comunista de China (PCCh) adoptó una decisión sobre una mayor profundización integral de la reforma para impulsar la

modernización china, durante su tercera sesión plenaria.

El Buró Político del Comité Central del PCCh presidió la reunión, en la que el secretario general del Comité Central del PCCh, Xi me sobre el trabajo del Buró

Jinping, pronunció importantes discursos, según un comunicado publicado.

En la sesión, el Comité Central escuchó y discutió un inforPolítico, presentado por Xi en nombre del Buró Político, y examinó y adoptó la "Decisión del Comité Central del Partido Comunista de China sobre una mayor profundización integral de la reforma en impulso de la modernización china". Xi ofreció comentarios explicativos sobre el proyecto de la decisión.

El objetivo general de una mayor profundización integral de la reforma reside en perfeccionar y desarrollar de forma continua el sistema del socialismo con peculiaridades chinas y propulsar la modernización de los sistemas y capacidades de gobernación del país, según el comunicado.

Para 2035, se habrá constituido integralmente una economía de mercado socialista de alto nivel, se habrá perfeccionado en mayor medida el sistema socialista con peculiaridades chinas, y se habrá alcanzado básicamente la modernización de los sistemas y capacidades de gobernación del país, con cumplimento en

lo fundamental de la modernización socialista, dice el documento.

Todo eso sentará una base sólida para culminar, a mediados de siglo, la construcción integral de un poderoso país socialista moderno, apunta el comunicado.

Las tareas de reforma formuladas en esta Decisión deberán haberse cumplido para el año 2029, cuando se celebrará el 80º aniversario de la fundación de la República Popular China, indica el documento.

## Modernización china y oportunidades para Chile y América Latina



Intervención en la CEPAL del Sr. Liu Jianchao, Ministro del Departamento Internacional del Comité Central del Partido Comunista de China. 7 de agosto de 2024.

Estimado Sr. Secretario Ejecutivo Salazar, señoras y señores, amigos todos.

Es un placer visitar la Comisión Económica de las Naciones Unidas para América Latina y el Caribe (CEPAL) por invitación del Secretario Ejecutivo, Sr. Salazar, y mantener conversaciones e intercambios con diversas partes sobre el desarrollo económico, la reforma y la apertura de China. En primer lugar, en nombre de la delegación del Partido Comunista de China, quisiera agradecer a la CEPAL y, en particular, al Secretario Ejecutivo Sr. Salazar, su apoyo a este evento. Hoy estoy acompañado del Cro. Chen Dawei, Director General del Buro de Comunicación Internacional del Departamento

de Publicidad del Comité Central del Partido Comunista de China, Cro. Wang Shaofeng, Secretario del Comité Distrital de Fengtai del Partido Comunista de China en Beijing, Cro. Huang Qingjie, Subdirector General del Buro 2º de Economía de la Oficina de la Comisión Central Financiera y Económica del Partido Comunista de China, y Cro. Zhong Shujia, Subdirector General del Buro de Investigación de Políticas de la Oficina de la Comisión de Trabajo de Asuntos Exteriores del Comité Central del Partido Comunista de China, así como otros miembros de mi delegación.

Como una de las cinco comisiones regionales subordinadas del Consejo Económico y Social de la ONU, la CEPAL ha realizado importantes contribuciones al desarrollo económico y social de la región latinoamericana y ha desempeñado un papel acti-

vo en la forja de consensos entre los países latinoamericanos. A lo largo de los años, la CEPAL ha prestado gran atención al desarrollo de las relaciones entre China y América Latina y a la cooperación practica en diversos ámbitos, y ha contribuido positivamente a promover la participación de los países latinoamericanos en la construcción conjunta de la Franja y la Ruta. China aprecia el apoyo y sus recomendaciones pertinentes de la CEPAL a la cooperación estratégica integral entre China y América Latina.

En términos de orientación política, la economía china avanza con paso firme en medio de las reformas. En el actual mundo de cambios y turbulencias, la continuidad, la estabilidad y la certidumbre son importantes dividendos políticos.

En China, el entorno político y social estable a largo plazo ha garantizado que la economía china se mueva siempre por la senda establecida, creando dos milagros de rápido desarrollo económico y estabilidad social a largo plazo. Al mismo tiempo, el Partido Comunista de China y el Gobierno chino han seguido adelante para profundizar continuamente las reformas económicas y sociales. Desde la Tercera Sesión Plenaria del XVIII Comité Central del PCCh,

\_

que abrió el telón de la profundización integral de la reforma en la nueva era, hasta la Tercera Sesión Plenaria del XX Comité Central del PCCh, que acaba de clausurar hace tres semanas, en el que se elaboraron planes estratégicos para seguir profundizando integralmente la reforma, se ha seguido promoviendo el desarrollo económico de China profundizando la reforma y ampliando la apertura. La Tercera Sesión Plenaria del XX Comité Central del PCCh ha propuesto más de 300 medidas de reforma que deben completarse en un plazo de cinco anos. Se cree que la aplicación de estas medidas dará un fuerte impulso al crecimiento económico y al desarrollo social de China.

Señoras y señores, amigos todos.

América Latina es socio importante de China. La Tercera Sesión Plenaria del XX Comité Central del Partido Comunista de China (PCCh) ha propuesto seguir ampliando la apertura de alto nivel al exterior, lo que proporcionara mayores oportunidades de mercado a los países latinoamericanos.

China ha seguido lanzando iniciativas para facilitar la circulación de personas entre China y los países extranjeros, flexibilizar aun más el acceso a los mercados, optimizar el entorno empresarial y ampliar la red de zonas de libre comercio en todo el mundo, de modo que el megamercado chino proporcione más espacio para el crecimiento del comercio y la inversión mundiales. La modernización china permitirá que 1.400 millones de chinos alcancen la prosperidad común, lo que significa que habrá un grupo de clase media más numeroso, y un mercado más grande para el mundo, y también proporcionara beneficios a largo plazo para que mas productos latinoamericanos de alta calidad entren en el mercado chino.

En la actualidad, la estructura comercial entre China y América Latina es relativamente homogénea: las exportaciones de América Latina a China están dominadas por los productos energéticos y de recursos, y China exporta principalmente productos industriales a América Latina. Pero la puerta del mercado chino esta siempre abierta a los productos industriales latinoamericanos.

El desarrollo de alta calidad de China proporcionara un mayor impulso al desarrollo y la transformación de los países latinoamericanos.

En la actualidad, está a punto de producirse una nueva ronda de revolución científica y tecnológica y de cambio industrial, y algunas importantes innovacio-

Hace diez años, el Presidente Xi Jinping dijo: "China y América Latina están muy lejos, pero los pueblos comparten una afinidad natural".

nes tecnológicas disruptivas están creando nuevas industrias y nuevos modelos de negocio, dando paso a una oportunidad histórica para que todos los países del mundo, incluidos China y América Latina, transformen su modo de desarrollo y promuevan la transformación económica.

El desarrollo acelerado por parte de China de nuevas fuerzas productivas de calidad y la promoción integral de la modernización china con un desarrollo de alta calidad ofrecerán enormes oportunidades para que China y América Latina amplíen la cooperación en los campos de las nuevas tecnologíaas, industrias, modos de negocio, y las inversiones, productos y tecnologías de China pueden desempeñar un papel activo en la promoción de la transformación digital, el desarrollo ecológico y la reindustrialización en los países latinoamericanos. China está dispuesta a trabajar con los países latinoamericanos para promover el proceso de industrialización y reindustrialización en América Latina a través de la Iniciativa de la Franja y la Ruta y otras importantes plataformas de cooperación. China y América Latina comparten una estrategia y una visión de desarrollo comunes en ámbitos como la tecnología digital y la energía limpia, y China está dispuesta a reforzar la cooperación con América Latina en estos ámbitos.

La participación de China en la gobernanza mundial creará un mejor entorno de desarrollo para los países latinoamericanos. El entorno internacional actual es cada vez más complejo, y la inestabilidad y la incertidumbre aumentan claramente.

China promueve la construcción de una comunidad de futuro compartido para la humanidad, aboga por la multipolaridad equitativa y ordenada y la globalización económica inclusiva, implementa activamente Iniciativas Globales de Desarrollo, Seguridad y Civilización, y ofrece la Iniciativa de la Franja y la Ruta, un producto publico internacional popular y una plataforma de cooperación, que proporciona certidumbre y estabilidad para la paz y la prosperidad mundiales.

Hace diez años, el Presidente Xi Jinping dijo: "China y América Latina están muy lejos, pero los pueblos comparten una afinidad natural". De cara al futuro, estamos dispuestos a trabajar con todos ustedes y con los países y organizaciones que representan para transmitir la amistad entre China y América Latina y promover una cooperación mutuamente beneficiosa, con el fin de traer mayor bienestar a ambos pueblos.

Actualmente, la economía china tiene una buena tendencia al crecimiento. En un contexto de débil impulso del crecimiento económico mundial, conflictos geopolíticos y frecuentes fricciones comerciales, la economía china ha logrado aun un crecimiento de medio a alto ritmo de alrededor del 5%, situandose

en la primera fila entre las principales economías del mundo. El volumen del crecimiento económico de China en 2023 equivaldría al de un país de tamaño medio en un año entero, y ha contribuido en más de un 30% al crecimiento económico mundial durante muchos años consecutivos, lo que la convierte en el mayor motor de crecimiento económico del mundo.

En términos de potencial, el desarrollo económico de Chi-

na está lleno de vigor. Diversos índices económicos per cápita muestran que, como país en vías de desarrollo, sigue existiendo una brecha evidente entre China y países desarrollados como Europa y Estados Unidos en cuanto a nivel de desarrollo, y hay contradicciones prominentes entre un desarrollo interno desequilibrado e insuficiente, lo que sugiere que la economía china aun tiene mucho margen de crecimiento potencial.

Al mismo tiempo, China es la segunda economía más grande del mundo y cuenta con un gran mercado interno de 1.400 millones de personas, así como un sistema industrial completo, cadenas de suministro e industriales, una gran reserva de talentos de alta calidad y suficiente espacio de macropolíticas, lo que supondrá un energético suporte para apoyar el desarrollo económico de China en el futuro.

## Directrices económicas para China en los próximos años



Úrsula Fuentes Rivera. Periodista. "El Siglo". Santiago. 26/7/2024. Profundizar las reformas establecidas para modernizar China, mediante planes sistemáticos que permitan al gigante asiático convertirse en una economía de mercado socialista de alto nivel para el año 2035, mediante la consolidación del socialismo con peculiaridades chinas, es el principal objetivo del plan que estableció el XX Comité Central del Partido Comunista de China. en su Tercera Sesión Plenaria realizada el 15 y el 18 de julio.

Según señaló esta semana el embajador chino en Chile, Niu Qingbao, durante las tres sesiones se estableció la dirección económica de China para los próximos cinco años y se decidió profundizar de manera inte-

gral una reforma para impulsar la modernización china, a través de 300 tareas que deberán haberse cumplido para el año 2029, cuando se celebrará el 80 aniversario de la fundación de la República Popular China. "Con ello se espera que para el año 2035 se habrá construido integralmente un país y una economía de mercado socialista moderno de alto nivel", precisó. Durante el pleno de las Tres Sesiones, el XX Comité Central (CC) escuchó y discutió un informe del Buró Político presentado por el secretario general del CC del PCCh, el presidente chino Xi Jinping, encuentro que contó con la asistencia de 199 miembros titulares y 165 miembros suplentes del Comité Central. Siete ámbitos:

La decisión del Comité Central del Partido Comunista de China enfatizó la necesidad hacer reformas en siete ámbitos: en la estructuración de una economía de mercado socialista de alto nivel, el desarrollo de la democracia popular de proceso entero, la conformación de un país culturalmente fuerte, la elevación de la calidad de vida del pueblo, la construcción de una China bella, la construcción de una China de paz y el aumento del nivel de dirección del partido como de su capacidad de gobernación duradera.

Respecto de la construcción de una economía de mercado socialista moderno, el embajador chino explicó que para lograr esa meta hay que profundizar la reforma de la economía de propiedad pública, fortaleciendo sus funciones y mejorando su competitividad. "No obstante, vamos a crear un entorno favorable para el sector privado con más oportunidades, como tener una ley de promoción de la economía privada, romper las barreras de acceso al mercado, abrir las puertas de los sectores competitivos de infraestructura y proyectos científicos importantes del Estado hacia los actores privados, así como mejorar la política de apoyo de financiación para las economías privadas", aclaró

También las tareas de reforma estarán destinadas a perfeccionarlos mecanismos institucionales para optimizar y modernizar las industrias tradicionales, crear un mecanismo de aumento de inversión en las industrias del futuro y perfeccionar el sistema de políticas promotoras de la industrialización digital.

Asimismo, el XX Comité Central del Partido Comunista Chino estableció profundizar la reforma de los regímenes fiscal y tributario, para dar respuesta a las necesidades fiscales de los gobiernos regionales y de niveles básicos locales, y con ello aumentar la capacidad financiera autónoma de los gobiernos locales.

"Es preciso acelerar el empadronamiento urbano de los campesinos que se van de su pueblo natal, para consolidar y expandir los logros de la lucha contra la pobreza y promover el sistema de apoyo al fortalecimiento de la base agrícola, a la facilitación del desarrollo rural y al fomento de una vida campesina próspera", indicó Niu Qingbao, quien precisó que hay que prevenir "la caída o recaída en la pobreza que cubre a la población rural, coordinar y compensar a las provincias productoras y las provincias consumidoras de cereales, perfeccionar el mecanismo de inversión en zona rural y fomentar nuevas industrias ahí".

Respecto del cuidado del medio ambiente, la decisión tomada durante el pleno de las Tres Sesiones planteó la necesidad de construir un nuevo sistema energético y configurar sistemas relativos a la estadística y contabilidad de las emisiones de carbono, y a la certificación de los productos bajos en huella de carbono, promoviendo el desarrollo ecológico bajo en carbono y de carácter circular.

Al ser consultado por *ElSiglo.cl* sobre el diseño de la política exterior China, el embajador Qingbao aclaró que a fines del 2023, "durante la conferencia central sobre trabajos de asuntos exteriores, que se celebra cada cinco años, se estableció la necesidad de construir una comunidad de futuro compartido, con el objetivo de construir un mundo abierto, de paz duradera, de seguridad universal y prosperi-

mos cada cual por su lado", advirtió el diplomático.

#### China, Chile y el Sur Global

Niu Qingbao precisó que tanto Chile como China y América Latina son miembros del Sur Global y que con el actual auge de los mercados emergentes y de los países en desarrollo, la participación del sur global en la economía mundial ha aumentado a más de 40 por ciento en tipos de cambio nominales y casi en 60 por ciento en poder adquisitivo, lo que lo convierte en una fuerza clave para el cambio en la economía y en el orden internacional.

"China, como mayor país en desarrollo siempre han compartido el futuro de los países del sur global y los ha considerado socios naturales en el proceso



dad, apuntando a la igualitaria y ordenada multipolarización mundial y a la globalización económica de beneficios generales e inclusión".

"La tercera sesión celebrada la semana pasada por el XX CC del PC chino ha enfatizado también que la modernización china es una modernización en términos de seguimientos del camino del desarrollo pacífico, de defender con firmeza la soberanía, la seguridad y los intereses del desarrollo del Estado y ante los numerosos retos globales del mundo actual, debemos volver a entender un principio muy básico en el cual nos debemos mover en el mundo hoy, o nos salvamos juntos o nos hundide reforma y apertura, y está dispuesta a aprovechar la mejora de apertura al exterior, como una oportunidad para construir un mayor nivel de cooperación sur-sur", expresó.

Una de las medidas emanadas de las tres sesiones del CC del PC chino es la supresión completa de las medidas restrictivas del acceso de los fondos foráneos al ámbito de la industria manufacturera, promocionando también la ampliación ordenada de apertura de los ámbitos de telecomunicaciones, internet, educación, cultura y asistencia médica.

"En el futuro además de comprar piñones araucanos y cereza chilenas en los supermercados y plataformas de comercio electrónico chinos, en China podrán operar más empresas chilenas de consultoría, despachos de abogados, diseñadores de aplicaciones y sociedades de inversiones", destacó, señalando que para eso "hay que potenciar la innovación científica y tecnológica, y la construcción de plataformas de cooperación multilaterales en los terrenos del desarrollo verde, así como también la economía digital, la inteligencia artificial, la energía, las finanzas y la mitigación de las consecuencias de los desastres, lo que es altamente compatible con las necesidades de desarrollo y transformación de los socios del sur, incluido Chile".

#### Elecciones presidenciales en Estados Unidos

Sobre la situación previa a las próximas elecciones de Estados Unidos, tras el retiro de Joe Biden de la carrera presidencial, el embajador chino en Chile manifestó que "China siempre ha insistido en el principio de no intervención en los asuntos internos de otro país" e "independientemente quien sea elegido presidente, esperamos que Estados Unidos trabaje con China para promover las relaciones binacionales hacia una dirección estable, saludable y sostenible. Además, estoy seguro de que los países latinoamericanos, entre ellos Chile, así como la mayoría de las naciones del mundo tienen la expectativa que los dos países, China y Estados Unidos, puedan controlar sus

"Me gustaría señalar que la reciente acusación de Estados Unidos y la Unión Europea de que China tiene una sobrecapacidad de vehículos eléctricos es falsa y su verdadero propósito es proteger la industria del automóvil en sus propios países, que ya está tecnológicamente anticuada y contamina mucho..."

diferencias y tener relaciones buenas".

No obstante, Niu Qingbao advirtió que China seguirá "defendiendo firmemente su propia soberanía, seguridad e intereses de desarrollo".

Respecto de cómo trabajará China para promover la seguridad global, el cese del genocidio y el fin de la escalada de los conflictos bélicos actuales, el diplomático recordó que el 21 de abril de 2022 el presidente Xi Jinping propuso por primera vez la iniciativa para la seguridad global, "que se plasma en el persistir en la visión de seguridad común integral, cooperativa y sostenible para mantener la paz y la seguridad mundial, como también en persistir en defender la seguridad en respuesta a las disputas regionales y los problemas globales como el terrorismo, el cambio climático, la ciberseguridad, la bioseguridad".

"Hemos contribuido a la solución política de cuestiones candentes. China ha publicado documentos sobre su posición ante la crisis de Ucrania, el conflicto entre Israel y Palestina y la cuestión afgana, sin escatimar esfuerzos para persuadir y promover conversaciones y buscando soluciones pacíficas. Hemos facilitado con éxito la reconciliación entre Arabia Saudita e Irán, promoviendo una ola de reconciliación en medio oriente", resaltó.

## Cambio climático, energías limpias, litio e incertidumbre económica

Sobre la postura de China frente al cambio climático y el uso de las energías limpias, Niu Qingbao dijo que en los últimos años China ha conseguido logros mundialmente reconocidos en el campo de la energía solar, la energía eólica, los vehículos de nuevas energías y la energía nuclear.

"El año pasado la producción y las ventas de vehículos de nuevas energías en China alcanzaron los 9,6 millones y 9,5, respectivamente, lo que refleja un aumento interanual de 35,8 por ciento y 37, 9 por ciento, respectivamente. Y la producción y las ventas de vehículos de nuevas energías en China representan más del 60 por ciento del total global, ubicándose en el primer lugar del mundo durante nueve años consecutivos", subrayó.

Asimismo, señaló que el informe renovable 2023 publicado por la Agencia Internacional de Energía señala que la capacidad instalada de energía solar fotovoltaica de China el año pasado equivale al total mundial del año 2022 y que la capacidad instalada de energía eólica de China aumentó 66 por ciento in-



teranual, "registrando una tasa de crecimiento extraordinaria".

"Me gustaría señalar que la reciente acusación de Estados Unidos y la Unión Europea de que China tiene una sobrecapacidad de vehículos eléctricos es falsa y su verdadero propósito es proteger la industria del automóvil en sus propios países, que ya está tecnológicamente anticuada y contamina mucho. Si la producción que supera a la demanda interna es una sobrecapacidad, entonces los aviones de Boeing, la industria militar y la soya de EU deberían haberse descapacitado hace mucho tiempo", afirmó.

En cuanto a la industria del litio, Niu Qingbao sostuvo que las empresas chinas cuentan con

Marcela Vera. El diseño estruc-

tecnologías avanzadas y ecológicas y que también tienen la capacidad de aportar a Chile para construir cadenas industriales de litio más completas, limpias y con mayor valor añadido.

"China es también el mayor mercado mundial de productos de litio y se puede decir que China y Chile son una comunidad de interés común y de destino compartido en la industria del litio, así como los mejores socios en este sector, por lo que China apoya y anima a las empresas chinas a invertir en la industria del litio de Chile, lo que no sólo es beneficioso para ambas partes, sino también para la lucha contra el cambio climático", afirmó.

En cuanto a la incertidumbre económica externa, el embajador señaló que ésta "no afectará la confianza de China para continuar profundizando las reformas y ampliando la apertura. La economía china obtuvo buenas notas en la primera mitad de este año y no ha cambiado la tendencia ni la determinación de nuestro país para mantener su desarrollo, por lo que le transmitimos al sector empresarial que la economía de China sigue siendo muy buena y que las empresas chilenas pueden seguir fortaleciendo sus inversiones, estrechando las cooperaciones económicas con China", enfatizó.

#### Profundización integral de las reformas para la modernización del sistema socialista en China

tural desarrollado en la tercera sesión plenaria del XX Comité Central del PCCh da cuenta de los grandes avances que China en especial ha tenido en el periodo de la post pandemia, impulsando la modernización de las reformas y la apertura de China al mundo. Los ejes del cambio estructural ponen en el centro al pueblo de manera que los beneficios sistémicos se continúen distribuyendo de forma segura para fortalecer un destino común para la humanidad, como la iniciativa de la franja y la ruta que vincula colaborativamente el desarrollo de diversos puntos estratégicos del planeta. En este sentido, bajo los cinco elementos (lo económico, lo político, lo social, lo cultural y la civilización ecológica) se han establecido una serie de propósitos orientadores del proceso impulsando la elevación de la calidad de vida del pueblo, fortaleciendo los servicios básicos para el desarrollo integral de las personas y la prosperidad común de todo el pueblo, de modo que se fomente una alta calidad de vida de la población.



Ello centrado en la conformación de un país culturalmente fuerte que integra los principios rectores del marxismo y las tradiciones ancestrales para el enriquecimiento cultural y espiritual de la gente. Basado en la construcción de una sociedad volcada en el estudio y en la garantización de la formación vitalicia. Se fomentará el desarrollo de una cultura socialista avanzada que vincule la civilización material con la espiritual, me-

diante la modernización continua en términos tecnológicos de los sistemas educativos y el impulso de las fuerzas creativas de los talentos y los servicios culturales de alta calidad.

Asimismo, se ha continuado el camino de creación de una China Bella, promoviendo una transición ecológica integral en el desarrollo socioeconómico mediante el sistema de saneamiento y restauración de la naturaleza. Se impulsa el aho-

rro energético y la producción verde y con bajo carbono, que contribuyan a la coexistencia armoniosa entre el ser humano y la naturaleza, configurando así un desarrollo ecológico.

Respecto de lo político, se expresará bajo la dirección del partido y con un marco jurídico que permita generar certezas jurídicas en una institucionalidad moderna y al más alto nivel. Se fortalecerá el sistema de democracia consultiva de la opinión del pueblo en todos sus niveles y que consolide el imperio de la ley del socialismo en las interacciones presentes en los cinco elementos, anteriormente mencionados.

En relación con lo económico, se plantea que se fortalece la concepción de no vacilación en el desarrollo de la economía de propiedad pública y se otorgarán garantías de igual protección legal a las diversas formas de propiedad, promoviendo una complementación conjunta. Así como también se impulsarán las sinergias entre la política fiscal, la política monetaria, sectorial, de precios y de fomento al empleo.

Así se fortalecerá la gestión de las empresas públicas y el uso de los fondos públicos, para mejorar su competitividad, promoviendo su rol en la seguridad nacional y en las áreas fundamentales de la economía nacional, en servicios públicos, en las industrias emergentes estratégicas y con un alto grado de innovación. En especial se

dará impulso a los sectores de energías, obras hidráulicas, ferrocarriles, telecomunicaciones y actividades

de interés público. Asimismo, se profundizará la reforma de los regímenes tributarios, orientada al fomento del desarrollo de alta calidad, a la equidad social y a la unificación del mercado, mediante un sistema de impuestos directos, un impuesto a las rentas personales, y un impuesto a las rentas provenientes de la gestión, de los capitales y de la propiedad.

En relación a la interacciones sectoriales, se reformulan las relaciones del mercado urbano rural, se define un sistema básico de reglamentación del mercado de capitales, la integración en tecnologías y uso de datos, así como la optimización del sistema de tarifas del gas, del agua y las comunicaciones. Se buscará el desarrollo del internet tanto para los hogares como para las industrias, que tanto aportan en la reducción de los costos logísticos, así como contribuyen en el ahorro energético. También se reformará el régimen de administración energética, así como se mejorará el mecanismo de regulación de funcionamiento de la red de oleoductos y gasoductos. Profundizando las reasignaciones en inversión social.

Respecto de la reforma en el sistema de tierras, se mejorarán el sistema administrativo de interrelación con las macro políticas y con el desarrollo regional, garantizando un uso razonable de los suelos en función de los proyectos prioritarios de sectores agrícolas, de la construcción, industrial y comercial, con un debido análisis de los suelos subutilizados.

Se seguirá impulsando un desarrollo económico con altos niveles de calidad, fomentando avances tecnológicos revolucionarios, alta eficiencia y calidad en los productos y servicios. Se fortalecerá un sistema de gobermateriales, de equipos de gama alta, de biomedicina y de ciencia y tecnología cuántica. Así también, se mantendrá el peso de la industria manufacturera reduciendo sus costos, carga tributaria y precios. Se fortalecerá la vertebración de las fuerzas científico-tecnológicas como estratégicas estatales.

Se orienta la priorización de la construcción de infraestructuras, principal motor de cualquier proceso de modernización y fomento al crecimiento económico estable, ello se diseña considerando los mecanismos de digitalización y de financiamiento necesarios para su realización. Ello en coordinación con las políticas aéreas, rutas terrestres y marítimas.

Respecto de las cadenas sectoriales y de suministros, se promueve que estas sean independientes y controlables, fortaleciendo el desarrollo de las cadenas sectoriales prioritarias, incluidas las de circuitos integrados, de máquinas herramienta industriales, de equipos médicos, de instrumentos y medidores, de software básico, de software industrial, de materiales avanzados y en especial todo el proceso productivo relacionado con los bienes naturales estratégicos.

Asimismo, se genera una profundización de las reformas del sistema científico-tecnológico, con el objeto de producir una intensificación holística de las fuerzas de innovación con una vertebración con las estrate-

> gias estatales y las tecnologías claves y emergentes con un sistema integrado entre los laboratorios e

instituciones estatales, las universidades y las empresas líderes científico- tecnológicas y en consonancia con la adecuada distribución de talentos de primer orden en las diversas re-

En relación con la reforma financiera, se orientará al financia-

giones.

El relevante diseño en curso deberá estar completamente implementado para el año 2029, año en que se cumple el 80 aniversario de la creación de la República Popular China.

nanza que promueva industrias estratégicas, que promueva las tecnologías de inteligencia digital y tecnologías ecológicas, en especial las de tecnologías informáticas de nueva generación, de inteligencia artificial, de aeronáutica y astronáutica, de nuevas energías, de nuevos

miento de las grandes estrategias, los ámbitos prioritarios, los eslabones débiles, así como los desarrollos tecnológicos y científicos, a las necesidades ecológicas, la inclusión, el fomento de la digitalización y la atención a la tercera edad. En este contexto, se impulsará de forma segura y prudente la apertura de alto nivel del sistema financiero y la internacionalización del yuan y del e-CNY (el yuan digital) de manera de garantizar la estabilidad financiara que prevenga y realice control efectivo sobre los riesgos sistémicos. En consideración de esto, se otorgará un sistema de incentivo racional y de protección legal de los derechos e intereses a la inversión extranjera.

Respecto del comercio internacional, se establece como prioritarios los principios de la OMC, la generación de un sistema de gobernanza económica global y la provisión de bienes públicos a nivel global, mediante la franja y la ruta se ampliarán las zonas de comercio exterior con un entorno tecnológico y verde, con el objeto de promover el desarrollo de las cadenas sectoriales y de suministros.

Asimismo, en el ámbito laboral se reglamentarán tanto los mecanismos acumuladores de riqueza como la ampliación de los ingresos patrimoniales de forma de aumentar las rentas medias y regulares los ingresos excesivamente altos. Se mejorarán los sistemas de promoción de empleo a los grupos prioritarios y se reforzará el sistema de capacitación vitalicia en habilidades profesionales.

La tecnología se ha ido constituyendo como un factor promotor de las nuevas fuerzas productivas, que ha permitido reducir los costos, ha promovido las economías de escala, el ahorro y disminución de uso de diversos recursos, bienes y energías, dicho elemento no solo ha sido fundamental para el desarrollo combinado, sino que además permite reinvertir los recursos económicos que se logran ahorrar y redistribuirlos para la garantización del siguiente proceso de innovación. Ello es fuertemente impulsado con la perspectiva de un desarrollo de alta calidad presente en esta importante definición lograda en la tercera sesión plenaria del XX Comité Central del PCCh.

El desarrollo social, ecológico y económico en China en esta etapa se amplía, producto de un sistema de innovaciones y modernizaciones de las antiguas estructuras plasmadas en estos cinco elementos constitutivos de la formación societal, por la creación de nuevas interrelaciones y por la reorganización de las nuevas y clásicas fuerzas productivas.

El relevante diseño en curso deberá estar completamente implementado para el año 2029, año en que se cumple el 80 aniversario de la creación de la República Popular China.

Para Chile y Latinoamérica es fundamental conocer los planes estratégicos de China en vista no solo del posicionamiento geopolítico que hoy tiene China en el mundo y la generación de un sistema de cooperación y beneficio mutuo, sino que además nos permite poder profundizar nuestras relaciones no solo en los ámbitos comerciales, sino de manera multidimensional en estos cinco elementos presentes en la resolución de la tercera sesión plenaria del XX Comité Central del PCCh.

En este contexto, se impulsará de forma segura y prudente la apertura de alto nivel del sistema financiero y la internacionalización del yuan y del e-CNY (el yuan digital) de manera de garantizar la estabilidad financiara que prevenga y realice control efectivo sobre los riesgos sistémicos.